

SEIGNOSSE

Belle leçon de démocratie participative à Océliances

L'éco-village vacances Océliances, de Seignosse, a mis en place un système de démocratie participative, afin de continuer dans son objectif d'amélioration du vivre ensemble.

300 familles habitent les mobil-homes du village vacances, de février à décembre. Les habitants sont invités à débattre des besoins et des améliorations à mettre en place au travers de réunions de quartier. Chaque espace du village est représenté par un porte-parole. « Au début, les résidents arrivaient avec un état d'esprit critique et demandaient des changements. Maintenant, ils proposent des solutions et sont devenus des acteurs du mieux vivre ensemble », raconte Milou, un des porte-parole et résident.

Deux ans après la mise en place de ce système, le succès est au rendez-vous, puisque 80 % des demandes des résidents ont été traitées. « Les mentalités aussi ont évolué, et les gens se sont remis en cause pour favoriser l'intérêt collectif », précise Pierre Lasaosa, le président du groupe Lasaosa, propriétaire du village vacances Océliances.

Le village, au sein d'un environnement naturel exceptionnel et proche de la plage, s'inscrit totalement dans cette démarche d'éco-village. Au niveau des résultats, ils ont amélioré la qualité de vie des résidents, parfois



300 familles habitent les mobil-homes du village vacances, de février à décembre. PHOTO XAVIER GÈS

même au détriment de la rentabilité de l'entreprise. L'usage de l'eau d'arrosage a été limité, l'isolation thermique des chalets et les chauffe-eau solaires mis en place. Les produits d'entretien écologiques sont désormais utilisés et les pesticides ont été exclus !

Un mode de vie sain

L'épicerie et le restaurant du village, la Pena Natureo, y distribuent notamment des produits bio et locaux. Pour aller au bout de leur démarche, ils ac-

cueillent désormais la distribution des produits d'une quinzaine de producteurs locaux, via l'organisme La Ruche qui dit oui. C'est ouvert à tous, résidents et non-résidents. Les distributions se font une fois la commande passée, sur leur site Internet (www.laruchequiditoui.fr). L'inauguration, à laquelle tout le monde est convié, aura lieu aujourd'hui, à 18 h 30, en présence des producteurs. À noter : les premières distributions auront lieu dès le vendredi 24 juin.

Marie-Pierre Letort